

NOTA DE PRENSA | 17.01.2024

17 de enero de 2024 – Día Internacional de la Mentoría Social

Las entidades estatales de mentoría social, encabezadas por la Coordinadora de Mentoría Social, han celebrado el Día Internacional de la Mentoría Social con una jornada reivindicativa

Hoy 17 de enero en el CaixaForum Madrid, han puesto de relieve el papel fundamental de la mentoría social como una metodología innovadora de acompañamiento de la que España es pionera

Más de 100 personas, representantes de la **Coordinadora de Mentoría Social**, así como de entidades estatales con proyectos de mentoría, incluyendo la participación de 14 personas mentoras y mentoradas, así como representantes de administraciones públicas, se han reunido hoy **17 de enero** en la sede de **CaixaForum Madrid** que ha acogido la Jornada *La mentoría social: una herramienta esencial para la transformación social en España*.

La finalidad de la Jornada ha sido posicionar la mentoría social en la agenda pública evidenciando el efecto positivo y los beneficios de esta metodología de intervención social para favorecer el desarrollo personal y social de aquellas personas en riesgo de exclusión social o vulnerabilidad.

Hemos conocido a través de testimonios y diferentes experiencias de los proyectos de mentoría social, cómo se establecen unas relaciones basadas en vínculos de confianza, de escucha activa y de respeto, donde la persona mentorada es protagonista de su propia trayectoria vital con un acompañamiento sin paternalismos ni dependencias. Por ejemplo, **Mahmoud Assy**, fundador de Eufonía Diversity, ha comentado la importancia de que una persona mentora tiene que aportar recursos y no soluciones, haciendo hincapié en la escucha activa, preguntando siempre a la persona mentorada sobre sus intereses y motivaciones, sin ideas preconcebidas.

Además, se han presentado evidencias del impacto significativo en la vida de muchas personas generando nuevas oportunidades y transformando el modelo de atención social, basado en el empoderamiento y en *“modelos transformadores para avanzar en la justicia social y los derechos sociales”* como apuntaba **Patricia Bezunartea**, Directora General de Diversidad Familiar y Servicios Sociales del Ministerio de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030 de España.

Karlos Ordóñez, Presidente de la Coordinadora de Mentoría Social, ha hecho hincapié en que la responsabilidad de las entidades sociales es hacer el mejor proyecto de mentoría social y con la mejor calidad posible para tejer esta red de apoyo comunitario y del bien común que acaba siendo la mentoría social. Ahora bien, nos ha recordado que la mentoría es una quimera si ésta no va acompañada de la cobertura de los derechos básicos de las personas más vulnerables.

Aunque existe todavía camino por recorrer en cuanto investigación social en mentoría social, **Óscar Prieto-Flores**, Profesor en la Universitat de Girona y director de la investigación Applying Mentoring, ha puesto sobre la mesa, la reflexión sobre la interrelación entre las necesidades sociales, la calidad de las relaciones y vínculos que se establecen y el impacto de la mentoría social. Por otro lado, ha señalado el reto actual de incorporar la interseccionalidad y la perspectiva de género en los proyectos de mentoría social actuales y cómo la academia puede ayudar en este sentido.

En las diferentes mesas de experiencias y el debate entre las representantes de entidades sociales y administraciones públicas, ha surgido la necesidad de continuar sensibilizando e implicando a la ciudadanía en la movilización activa para dar respuesta a los retos sociales actuales que nos afectan a todos como sociedad. Y el papel de las administraciones y políticas públicas para garantizar el trabajo de calidad que hacen las entidades y así garantizar una respuesta adaptada a las nuevas necesidades sociales. Se han presentado modelos de relación público - privada entre entidades y administraciones públicas que han mostrado que, cuando los objetivos se alinean, se alcanzan retos más significativos y de mayor impacto en las personas.

Encontráis todos [los testimonios e intervenciones aquí](#).

El papel de la Coordinadora de Mentoría Social

La Coordinadora de Mentoría Social es una red de organizaciones que desarrollan proyectos de mentoría dirigidos a colectivos en situación de vulnerabilidad a nivel estatal. Tiene como misión hacer que la mentoría esté al servicio de la inclusión, de la cohesión social y de la igualdad de oportunidades de diversos colectivos y sobre todo los más vulnerables.

En los últimos años, el trabajo realizado desde las entidades sociales que forman la Coordinadora Mentoría Social ha generado un importante crecimiento de la mentoría social de calidad en España impulsando la primera acreditación de calidad a nivel europeo, mediante el desarrollo del **Sello MC y MC+**. Cada vez son más los actores públicos y privados que apuestan por esta metodología.

Actualmente, forman parte un total de **23 entidades**, impulsando **26 proyectos** de mentoría social a través de los cuales se está mejorando la vida de unas **3000 personas**.

--

Para cualquier duda o para solicitar alguna entrevista con algún representante de la entidad, contactar con:

Eulalia París, comunicación Coordinadora Mentoría Social

comunicacio@mentoriasocial.org // 672 85 63 24